
Только через осуществление великих целей человек обнаруживает в себе великий характер, 
делающий его маяком для других.                                                                                                   Георг Гегель.
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ЧТ, 2 июня: утро +140, вечер +210,
ск. ветра - 3 м/с (Вст).

Погода в Богдановиче
ВТ, 31 мая: утро +110, вечер +260,
ск. ветра - 2 м/с (Сев.).
СР, 1 июня: утро +120, вечер +230,
ск. ветра - 4 м/с (Вст).

воПрос недели
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«В нашем доме на Гагарина, 12, три 
подъезда, 36 квартир. В трех подъездах 
горит всего семь лампочек мощностью 
от 40 до 60 Вт. Подвалы второго и тре-
тьего подъездов не освещаются после 
проведенного в 2009 году капремонта. 
Над вторым подъездом горит лампа ДРЛ 
мощностью до 500 Вт. В целом сумма 
потребленной электроэнергии за места 
общего пользования в нашем доме мо-
жет достигать максимум 1020 Вт в час 
(60х7+500+100 Вт – одна лампочка в 
подвале первого подъезда). Лампы на-
каливания в местах общего пользования 
в зимний период горят в среднем по 16 
часов в сутки. Значит, за месяц сумма 
потребленной электроэнергии в на-
шем доме должна равняться 489,6 кВт 
(1020х16х30 – количество дней в среднем 
в одном месяце). Соответственно, общая 

сумма начислений за электроэнергию 
в местах общего пользования в нашем 
доме не должна превышать в месяц 
1077,12 рублей (489,6х2,20 – дневной 
тариф за электроэнергию, хотя общедо-
мовой счетчик двухтарифный, и считать 
обязаны в соответствии с дневным и ноч-
ным тарифом), с квартиры – 29,92 рубля 
(1077,12:36 – квартир в доме).

Однако ежемесячно мы вынуждены пла-
тить огромные суммы за электроэнергию 
в местах общего пользования. Приведем 
конкретные примеры. Жильцам квартиры 
N 25 на улице Гагарина, 12, в октябре УК 
«УМЗ» выставило счет за электроэнергию 
в местах общего пользования в сумме 
343,20 рубля за 156 кВт. В ноябре начис-
ления составили: 117,52 рубля за 26/58 кВт 
(2,20 руб. – дневной тариф, 1,04 – ночной 
тариф). В декабре начисления составили: 
204,40 рубля за 48/95 кВт. И это не еди-
ничный случай. Практически все жильцы 
дома N 12 на улице Гагарина вынуждены 
оплачивать такие суммы.

Т. Абрамова, Е. Терехова, Н. Саган… –  
всего 10 подписей».

«Расчеты, проведенные нами, жиль-
цами, для дома 30, улицы Партизанской, 
показывают, что даже при круглосуточ-
ной работе ламп в подъезде, расход 
внутридомовой электроэнергии должен 
быть более чем в два раза меньше той 

В преддверии старта пятой четверти на-
чальники лагерей встречались в школе № 3. 
Здесь каждый из них презентовал програм-
му своего лагеря. Было интересно.

Каждое лето проходит под каким-то 
девизом. Нынешнее посвящено Году кос-
монавтики, каким объявлен 2011-й. Поэтому, 
судя по представленным программам, дети 
каждого лагеря «отправятся» в космическое 
путешествие.

К примеру, в лагере «Радуга», который 
откроется при центре детского творчества 
(начальник Н.Г. Черепкова), пройдут две 
«ТV-смены». В июне здесь отдохнет 40 
детей, в июле – 20.

Каждый из отрядов в течение лагерной 
смены будет представлять какой-либо 
телевизионный канал: «Первый», «СТС», 
«ТНТ»… Командиры отрядов выступят в 
роли телеведущих. Ежедневные дела от-
рядов будут именоваться, как известные 
ТВ-передачи: зарядка – это «Спортивный 
дозор», завтрак и обед – «Смак»… Да и все 
дни лагерной смены пройдут под знаком 
известных телепередач. Первый день зна-
комства – «Непутевые заметки»; второй, 
подготовительный и оформительский име-
нуется «Умники и умницы»; а третий, день 
открытия смены, – «Минута славы» и т.д.

Интересно пройдет лето у грязновских 
детей. Как отметила начальник пришколь-
ного лагеря Н.В. Кочнева: «Каждый день мы 
будем открывать новую Звезду». За 18 дней 
лагерной смены дети села «откроют» Звезду 
загадок, рекордов, труда.., а в завершение 
проведут «Парад Звезд», где будут отмече-
ны самые активные юные звездочки.

В Байновской школе (начальник лагеря 
Т.Г. Бабкина) наряду с оздоровительным ла-
герем возобновит работу трудовой. Впервые 
после двухлетнего перерыва. Всего на базе 
сельской школы отдохнет 80 детей.

В оздоровлении ребят района примет 
участие и Коменский детский сад. Это един-
ственное дошкольное учреждение, где этим 
летом смогут организовать свой досуг дети 
с 6,5 лет. Как рассказала на презентации 
заведующая детсадом И.М. Катеринич, в 
лагере будут организованы тематические 

1 июня – Международный день защиты детей

каникулы. дети. лагеря

завтра, 1 июня, и в ближай-
шие два дня, 2-го и 3-го, пройдет 
приемка лагерей с дневным пре-
быванием детей. С 6 июня пла-
нируется открытие первой смены. 
Всего в июне в нашем районе будет 
действовать 21 лагерь с дневным 
пребыванием, в котором отдохнут 
1468 детей.

Окончание на 2-й стр.

за справедливостью –  
в прокуратуру и в суд
ПроБлема

оплата электроэнергии в ме-
стах общего пользования, вве-
денная в разряд обязательных 
коммунальных платежей в октя-
бре 2010 года, больно ударила по 
бюджету многих семей Богдано-
вича. об этом свидетельствует 
читательская почта:

Окончание на 2-й стр.

Лагерь - это друзья, игры и увлечения.   Фото из архива редакции.
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ПодПисные цены
 С доставкой до почтового ящика -  

169 руб.   Оформляется во всех  
почтовых отделениях.

 С получением в редакции -  84 руб. 
Оформляется в редакции  
для групп от 5 человек.

 С доставкой на предприятие -  
96 руб. Оформляется   
для групп от 20 человек.

 С получением в совете  
ветеранов - 60 руб.  
Оформляется в совете ветеранов.

продолжается подписка

Где Будет отдыхать  

Ваш реБенок этиМ ЛетоМ?
М.и. хомякова, многодетная мама:
– У меня трое детей: двое маленьких, 

один школьник. Старший будет отды-
хать в пришкольном лагере, а младшие 
– со мной, к бабушке в деревню поедут. 
Средства, к сожалению, не позволяют 
на что-то большее решиться. У моих 
знакомых, к примеру, дочь-школьница с 
мамой поехала в Турцию отдыхать, вто-
рые в Геленджик собираются. Может, и 
мы когда-нибудь выберемся…

М.н. коробицына, работница комби-
кормового завода:

– Мой сын на летние каникулы по-
едет в деревню к моим родителям.

Ему нравится проводить время у 
бабушки с дедушкой. Я считаю, что для 
ребенка нет ничего лучше, чем приро-
да, свежий воздух и здоровое питание. 
Каждое лето сын проводит в деревне, 
всегда с большой неохотой возвраща-
ется домой. А когда приезжает, то вы-
глядит здоровым, загорелым, бодрым.

о.н. ковалева, домохозяйка:
– Знаете, мои родители живут в 

поселке Санаторный – это на озере 
Балтым за Верхней Пышмой. Каждое 
лето после выхода детей на каникулы 
мы едем туда. И родителям на огороде 
помочь, и в воде поплескаться. Мой муж 
работает на огнеупорном заводе, отпуск 
у него намечен на август, так что, воз-
можно, сможем на пару недель съездить 
и на Черное море.

е.н. Головина, технический работник 
банка:

– У нас два сына, второклассник и 
семиклассник, в июне уедут к родителям 
мужа, они живут в Тюмени. А в июле 
мужу на работе обещали путевки в за-
городный оздоровительный лагерь. Если 
дадут, поедут туда отдыхать. Старший 
сын каждый год отдыхает в подобных 
лагерях, очень нравится, ездит с удо-
вольствием, а младший едет впервые, 
не знаю, как адаптируется. 

С.В. кравцов, мастер по ремонту бы-
товой техники:

– Сколько раз ни предлагал своим 
сыновьям отдохнуть в лагере, они от-
казываются, говорят, что здесь у них 
много друзей. Согласны только поехать 
на пару недель к бабушке с дедушкой 
в Екатеринбург. Мы с супругой не воз-
ражаем, пусть сами решают, как им 
проводить время. А вот в августе по-
едем всей семьей на юг, дней на десять. 
Новых впечатлений хватит каждому 
члену семьи.

R

1 июня мы отмечаем Международный 
день защиты детей. В ГО Богданович бо-
лее 10 тысяч детей до 18 лет. И в послед-
ние годы рождаемость растет. Мы считаем 
заботу о малышах одной их приоритетных 
задач в своей работе.

Большое внимание уделяется раз-
витию творческих способностей детей. 
Строятся и реконструируются детские 
сады и спортивные сооружения. За этот 
и последующие три года планируется 
построить четыре новых детсада в об-

щей сложности на 585 мест. Строится 
многофункциональный спорткомплекс, 
стадион, ряд других объектов.

Будущее округа за вами, ребята! 
Растите умелыми, образованными и 
добрыми. Вы – наша надежда. Дорогие 
родители, уважаемые взрослые, любите 
своих детей, уважайте  и защищайте их.

А.А. БыкОв,  
глава ГО Богданович;

в.П. ГрЕБЕНщикОв,  
председатель Думы ГО. 
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суммы, что представило нам ООО «УМЗ», 
а декабрьскую оплату январская превышала 
более чем в 10 раз! Возникли вопросы: почему 
не вызывавшие подозрений старые счетчики 
вдруг начали давать неверные показания, а 
законопослушные граждане крупно воровать 
то, что им не принадлежит?

в. Малых».
За разъяснениями по поводу оплаты 

населением счетов за электроэнергию в 
местах общего пользования мы обрати-
лись в городскую прокуратуру. Публикуем 
поступивший ответ.

«Богдановичской городской прокуратурой 
проводились проверки, в ходе которых уста-
новлено, что оснований для принятия мер 
прокурорского реагирования не имелось. В 
действиях должностных лиц ООО УК «УМЗ» 
нарушений не выявлено.

В силу ст. 157 Жилищного кодекса РФ (да-
лее – ЖК РФ) размер платы за коммунальные 
услуги определяется в порядке, установленном 
правительством РФ. Во исполнение указанной 
правовой нормы постановлением правитель-
ства РФ от 23.05.2006 г. были утверждены 
правила предоставления коммунальных услуг 
гражданам.

Согласно п. 22 этих правил установлена 
обязанность собственников помещений 
нести расходы по оплате коммунальных 
услуг, исходя из показаний общедомовых 

приборов учета.
Согласно пункту 23 правил при оборудова-

нии многоквартирного дома общедомовыми 
приборами учета и оборудовании частично 
или полностью индивидуальными приборами 
учета, размер платы за коммунальные услуги, 
потребленные в жилом помещении, осущест-
вляется с учетом показаний общедомового 
прибора учета.

Исходя из этих правил, разница между 
показаниями общедомового и индивидуаль-
ных приборов учета должна распределяться 
между всеми потребителями коммунального 
ресурса. При этом потребители, имеющие ин-
дивидуальные приборы учета, обязаны опла-
чивать коммунальные ресурсы в соответствии 
с коэффициентом, учитывающим расход ком-
мунальных ресурсов на содержание общего 
имущества многоквартирного дома и потери 
коммунальных ресурсов во внутридомовых 
инженерных коммуникациях и оборудовании 
многоквартирного дома.

Данный прибор фиксирует потребленную 
электроэнергию домов по двум тарифам 
(дневной, ночной), которая распределяется 
между всеми собственниками (за места обще-
го пользования) – пропорционально их пока-
заниям по индивидуальным приборам учета 
электроэнергии, при отсутствии приборов 
учета – пропорционально начисленным нор-
мативам потребления (для граждан, которые 
не имеют индивидуальных счетчиков либо по 
каким-то причинам не передали показания 

приборов). При отсутствии второго тарифа 
– по площади квартиры.

В 2010-2011 годах жалобы по вопросам 
начисления платы за электроэнергию в ме-
стах общего пользования поступали в про-
куратуру: в 2010 – три, в 2011 году – две.

По коллективной жалобе граждан, прожи-
вающих по адресу: г. Богданович, ул Гагарина, 
12, прокуратурой проведена проверка, по ре-
зультатам которой установлено следующее.

Актом от 31 августа 2010 года N 182 сете-
вой организации ГУП СО «Облкоммунэнерго» 
оформлена приемка общедомового прибора 
учета электрической энергии в доме N 12 на 
ул. Гагарина. Специалисты «Облкоммунэ-
нерго» опломбировали прибор учета, а также 
понижающие трансформаторы тока, через 
которые подключен прибор учета. Со дня со-
ставления акта прибор учета электрической 
энергии признан коммерческой сетевой орга-
низацией и электроснабжающей организаци-
ей ОАО «Свердловэнергосбыт».

В связи с разрешением жалобы жильцов 
дома по требованию городской прокуратуры 
специалисты ООО УК «УМЗ» дополнительно 
обследовали узел учета в доме на Гагарина, 
12. При обследовании выявлено, что общедо-
мовой прибор учета, установленный в вводно-
распределительном устройстве, подключен 
через три понижающих трансформатора тока. 
Номинальные параметры всех трех транс-
форматоров тока должны быть одинаковыми. 
Однако коэффициент верхнего трансформа-

дни по Календарю знаменательных дат. Юные 
коменские «космонавты» «слетают» на планету 
Дружбы в Международный день друзей (9 
июня), «побывают» на планете Писем в День 
Российской почты (11 июля)…

В путешествие по Радужной Галактике 
«отправятся» волковские школьники. Презен-
товала программу замначальника лагеря С.Т. 
Нурова. В этом ей помогали третьеклассницы 
Вика Гусева и Катя Рыжкова. Девочки звонко 
назвали семь законов своего лагеря: «Будь вы-
нослив! За друзей стой горой! Сохраним наш 
лагерь зеленым!» и т.д. Вдобавок спели песню, 
что вместе всегда весело.

Надо отметить, что каждая из 15 представ-
ленных программ была достойна особых слов. 
Если все задуманное реализуется, дети прове-

Пресс-конференция прошла в рамках 
третьего всероссийского форума «Здоро-
вье или табак», который открылся в этот 
день в Екатеринбурге и впервые вышел в 
регионы.

«Очень важно, что нынешний форум про-
водится в Свердловской области. У вашего 
региона есть очень хороший опыт по борьбе 
с табакокурением. Это пример для многих 
регионов России», - отметил Герасименко.

По словам министра соцзащиты населе-
ния В. Власова, Свердловская область - один 
из лидеров в стране по созданию центров 
здоровья, которые являются, в том числе, 
и школами для желающих бросить курить - 

сейчас в области их 24. И эта помощь весьма 
эффективна: 40 процентов выпускников школ 
побеждают свою вредную привычку.

Тем не менее, сделать предстоит еще 
очень многое. «У нас 68 процентов мужчин 
и около 10 процентов женщин старше 25 лет 
- курильщики. Курит каждый третий молодой 
человек», - пояснил министр.

Серьезные усилия по противодействию 
курению предпринимаются в настоящее вре-
мя на федеральном уровне. Законодатели 
готовят новую редакцию закона по ограниче-
нию курения. «Мы планируем внести в нее 
нормы, которые позволят субъектам России 
устанавливать более жесткие ограничения 

по организации мест для курения и продажи 
сигарет», - сказал Н. Герасименко.

Также в Госдуме намерены повысить 
акцизы на табачные изделия. «У нас сегодня 
акциз на пачку сигарет примерно равен 7 
рублям. В то время как в Европе - это при-
мерно 100 рублей», - добавил он.

В целом, проводимая федеральными 
властями политика, например, введение 
норм, обязывающих производителей табака 
клеить на пачки предупреждающие наклей-
ки, уже существенно сказалась на состоянии 
дел и улучшении ситуации.

Департамент информационной 
политики губернатора.

специалисты образовательных учреждений 
Южного округа.

На семинаре директор центра психолого-
педагогической реабилитации и коррекции 
(г. Полевской) И.В. Петрова рассказывала 
собравшимся о подходах к разработке профи-
лактических, коррекционных, реабилитацион-
ных программ и проектов. Также она отметила 
важность конструктивного взаимодействия 
субъектов системы профилактики.

 На этом семинаре, который проходил в 
течение дня, обменивались опытом работы 
с трудными подростками.

Е. ПАСюкОвА.

за справедливостью – в прокуратуру и в суд

регионы смогут ограничивать продажу табака
в коридорах власти

регионы россии могут получить 
право вести самостоятельную поли-
тику по ограничению мест курения 
и продажи табачных изделий - со-
ответствующие новации планируют 
внести в действующее законода-
тельство в Госдуме рФ. об этом на 
пресс-конференции 26 мая сообщил 
первый заместитель председателя 
комитета Госдумы по охране здо-
ровья н. Герасименко.

Окончание. Нач. на 1-й стр.

каникулы. дети. лагеря
Окончание. Нач. на 1-й стр.

обсудили работу  
с трудными подростками

оПыт

на прошлой неделе в одном из 
корпусов БПт прошло межведом-
ственное совещание-семинар на 
тему «Профилактика девиантного 
поведения подростков».

дут лето насыщенно, интересно и с пользой.
За ходом мероприятия строго следило «не-

зависимое жюри». Так неофициально были 
названы начальники лагерей, которые в этот 
раз по разным причинам не смогли принять 
участие в презентациях. По их оценкам вы-
брали шесть наиболее интересных программ 
из представленных. В числе лидеров лагеря с 
дневным пребыванием детей при Барабинской, 
пятой, Троицкой и Грязновской школах, а также 
при Коменском детском саде и ЦДТ.

По информации работника управления 
образования, куратора оздоровительного 
направления Г.К. Тот, начальники лагерей 
Барабинской школы и центра детского твор-
чества представят свои программы членам 
оздоровительной комиссии ГО Богданович. Ее 
заседание состоится в июне.

С. СОБОлЕвА.

В совещании приняли участие пред-
ставители министерства образования 
Свердловской области, ТКДНиЗП, подраз-
делений по делам несовершеннолетних, 

тора в два раза превышал коэффициенты 
двух нижних. Соответственно, в ходе проверки 
установлено, что нарушена схема подключе-
ния общедомового прибора учета. До выявле-
ния данного факта начисления производились 
по завышенному коэффициенту.

На основании акта обследования от 13 ян-
варя 2011 года руководством ООО УК «УМЗ» 
принято решение с 1 декабря 2010 не произ-
водить начисления по адресу: г. Богданович, 
ул. Гагарина, 12, по показаниям общедомового 
прибора учета до устранения выявленного на-
рушения. Кроме того, в квитанции за февраль 
2011 года «УМЗ» выполнило снятие в размере 
100 процентов по всем квартирам дома N 12 на 
ул. Гагарина оплаты за коммунальную услугу 
«Электроснабжение мест общего пользования» 
за период с сентября по ноябрь 2010 года.

Напоминаем гражданам, что согласно ст. 
17 ФЗ РФ от 7.02.1992 г. N 2300-1 и ст. 22,89 
ГПК РФ защита прав потребителей осу-
ществляется судом. Потребители по искам, 
связанным с нарушением их прав, освобож-
даются от уплаты государственной пошлины в 
соответствии с законодательством Российской 
Федерации о налогах и сборах. Одновременно 
в соответствии со ст. 3 Гражданско-процессу-
ального кодекса РФ заинтересованное лицо 
вправе обратиться в суд за защитой нару-
шенных либо оспариваемых прав, свобод или 
законных интересов.

А. ШАДурА,
и.о. Богдановичского городского 

прокурора младший советник юстиции». 

Слет посвящался Году космонавтики, 
каким объявлен 2011-й. Зал встал смирно, 
когда внесли знамя пионерской организа-
ции ГО Богданович. Сегодня в ее составе 
17 пионерских отрядов, которые объеди-
няют 230 человек. В знаменной группе 
– пионеры Байновской школы: А. Куваев, 
А. Валов и И. Секачев.

Гости приветствуют собравшихся ре-
бят. В числе выспупающих: начальник 
управления образования А.Н. Кокшаров, 
ветеран педагогического труда и руково-
дитель пионерского движения в районе 
Л.Д. Городилова, участник Великой От-
ечественной войны Э.Ю. Воробьева, тру-
женик тыла А.Д. Воробьев. Напутственные 
слова в адрес пионеров говорят также 
гости из областной столицы: старший 
пионервожатый по Свердловской области 
М. Козлов и редактор детского журнала 
«Парус» Ю.Г. Цыбуля.  Здесь же, на слете, 
супругам Воробьевым, а также учителю 
Байновской школы В.А. Перминовой и 
худруку сельского ДК Е.В. Пановой Л.Д. 
Городилова вручает юбилейные медали 
ЦК КПРФ «50 лет космонавтике».

Отряды сдают пионерские рапорты. В 
числе председателей отрядов Э. Хайретди-
нов и А. Вольхина из Кунарской школы. Два 
пионерских отряда из этого села недавно 
побывали на областном слете пионерии. 

Пионеры из Байновской школы О. 
Ладыгина и Д. Городилов зачитывают 
отчет о работе отряда. Пионерские сбо-
ры и встречи с интересными людьми, 
классные часы, шефство над памятником 
– жизнь пионеров насыщенна полезными 
делами.

Наступает торжественный момент 
– прием в ряды пионерии 63 школьников. 
На сцене едва хватает места, чтобы по-
местились все.

Слова торжественной клятвы. Повя-
зывание галстуков. Первый пионерский 
салют. Слет продолжился музыкальными 
выступлениями. Их подготовили школьни-
ки Кунарского и Байнов.

С. ФЕДОСЕЕвА.
Фото автора.

ряды пионеров пополнились
даты

19 мая, в день 89-й годовщины со 
дня образования пионерской органи-
зации, на базе Байновского дк состо-
ялся х районный пионерский слет. 

Волнительный момент - прием в пио-
неры.
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Ведущий 
Выпуска 

а.колосоВ.

14 мая в литературном музее 
Степана Щипачева любители  
изящной словесности встрети-
лись с выпускником Литературно-
го института имени А.М. Горького, 
депутатом Екатеринбургской 
городской Думы, журналистом, 
писателем, драматургом и по-
этом Евгением Касимовым, чле-
ном Союза журналистов и Союза 
писателей России. Евгений Пе-
трович рассказал о себе, прочел 
стихи и ответил на вопросы, по-

16 мая в библиотеке прошла 
конкурсно-поэтическая програм-
ма «2011-я весна». Поэтам были 
предложены состязания в пяти 
поэтических номинациях. Интригой 
встречи стало участие молодой 
тыгишской поэтессы, пишущей 
под псевдонимом Ася. Ее участие 
в конкурсе было заочным.

Ведущие программы: заведую-
щая Тыгишской библиотекой В.М. 
Богомолова и методист Тыгишско-
го ДК Н.Н. Соловьева – сумели не 
только создать атмосферу довери-
тельности и доброжелательности, 
которая располагала к восприятию 
поэзии, но и поддержать дух со-
стязательности. В перерывах 

между этапами программы были 
предложены мини-конкурсы.

Например, досочинить поэтиче-
ские строки. Возможно, тем самым 
каждый ответил себе на вопрос: «А 
легко ли писать стихи?».

В творчестве каждого поэта была 
своя неповторимость, особенность, 
но все стихи объединяла любовь к 
малой Родине, ее природе, людям. 
По итогам всех испытаний жюри вы-
несло решение. В номинации «Весна 
яркая» победила В. П. Пшеницына. 
Стихотворения Л.Н. Марченко были 
вне конкуренции в номинации «Вес-
на лирическая». Стихи Аси были 
отмечены в номинации «Весна-лю-
бовь». Учащиеся Тыгишской школы 

ступившие из зала. В частности, 
поведал присутствующим исто-
рию создания в Екатеринбурге 
памятника-мистификации Чело-
веку-Невидимке, установленного 
в непосредственной близости от 
библиотеки имени Белинского.

Зрители, а их было более 
тридцати человек, остались 
очень довольны встречей с раз-
носторонне образованным, па-
радоксально мыслящим чело-
веком. 

с удовольствием исполняли басни и 
частушки на школьную тему, которые 
сочинила Р.А. Пермикина. Она же 
стала победителем в номинации 
«Весна юмористическая». Стихот-
ворения ко Дню космонавтики и Дню 
Победы позволили В.Н. Бизнигаеву 
опередить других участников конкур-
са в номинации «2011-я весна».

 Поэтическая встреча завер-
шилась общим чаепитием, в ходе 
которого библиотекарь Валентина 
Михайловна Богомолова получила 
поздравления и подарки к Обще-
российскому дню библиотек.

 Т. вАлОвА,  
методист централизованной 

библиотечной системы.

В студенческие годы в нашей группе ар-
хивного отделения исторического факуль-
тета УрГУ училась видная, рослая, очень 
даже симпатичная девица из Челябинска. 
Звали ее Ленкой. Во времена, свободные 
от сессий (обучение было заочным), она 
работала воспитателем рабочего обще-
жития одного из челябинских заводов, в 
котором ее мамуля трудилась комендан-
том. Невзирая на вопиющую строгость и 
благопристойность своей профессии, на 
деле Ленка своими проделками могла до-
вести до сумасшествия не только молодых 
сталеваров, что на свое несчастье обитали 
в ее общежитии, но и огнеупорные домны, 
в которых они варили чугун.

На язык этой двадцатилетней девчонке 
лучше было не попадаться. Не язычок 
у нее был, а бритва, тщательно правле-
ная на ремне. Несмотря на то, что я был 
значительно старше Ленки, мы как-то 
пришлись друг другу по душе и регулярно 
перемывали косточки однокурсникам (за-
частую в их же присутствии), преподава-
телям университета (в их отсутствии) и 
руководству страны (в отсутствии нашего 
однокурсника, служившего в Комитете 
государственной безопасности). Не в том 
дело, что мы опасались доноса, просто не 
хотелось ставить Леонида (так его звали) 
в неловкое положение.

Помимо совместных тренировок по от-
точке остроумия, Ленка и на помощь была 
безотказна. Если помощь была нужна мне. 
Мы курили сигареты одной марки, и если 
моя пачка оказывалась пустой, она пред-
лагала табачок из своей. У нее можно было 
позаимствовать конспекты лекций и даже 
небольшую сумму денег взаймы. Зарплата 
воспитателя общежития была одной из са-

мых низких в стране, а молодая девчонка с 
веселой готовностью доставала из бумаж-
ника ей самой необходимые ассигнации. 
Было в этом что-то очень трогательное. И 
если бы Ленка не демонстрировала пол-
нейшее отсутствие сентиментальности, я 
бы, ей-Богу, целовал ей руки. А так ограни-
чивался лишь тем, что изредка приглашал 
посидеть в кафешке, да старался вернуть 
долг в предельно короткие сроки.

 Но самую необходимую и неоценимую 
помощь она оказала мне, когда я поругался 
с тогдашней своей дамой сердца. С этой 
девушкой мы завязали тесные отношения 
еще на первом курсе, и на каждой сессии 
страсть вспыхивала с новой силой. А тут 
поругались из-за какой-то ерунды и никак 
помириться не могли.

Иду по коридору, весь расстроенный, а 
моя любезная шагает мне навстречу под 
ручку с каким-то чистеньким и благовос-
питанным «юношей бледным», да еще вор-
куют, как два голубка. Я им, естественно, 
дорогу загородил, завел разговор с этим 
«жэнтэльменом» насчет рандеву тет-а-тет. 
Она давай заступаться за него, да так мне 
надерзила, так отбрила, что у меня руки 
опустились.

Стою, шатаюсь… И тут – Ленка!
Подходит к кавалеру моей дамы, хвата-

ется за сердце и со словами:
 – Так вот ты какой! А я-то, дура… – от-

вешивает ему хлесткую, оглушительную – на 
весь коридор – пощечину, проходит мимо, 
брезгливо держась у самой стены, и уже в 
повороте добавляет. – Чтоб я тебя, кобеля, 
больше близко не видела!

С дамой моего сердца мы помирились в 
этот же вечер. А Ленка запретила вспоми-
нать об этом случае раз и навсегда. 

При Волковской сельской библиотеке 
работает литературный кружок, в нем зани-
маются дети начальных и средних классов. 
Они играют в литературные игры, пишут 
творческие работы и стихи. Для того, чтобы 
поддержать интерес детей и познакомить с 
их творчеством посетителей библиотеки, в 
детском уголке оформлена выставка «Мы 
творим», где периодически публикуются 
новые стихи. Сегодня мы публикуем луч-
шие стихи участников этого кружка.

викТОрия ГуСЕвА (третий класс)
  

Лампа, лампа, ты горишь.
Отчего же ты молчишь?
Лампа, сказку расскажи
Мне – одной – в ночной тиши.

  

На листочке жил жучок,
Он березовый пил сок,
Ну, а мелкие букашки
Ели белые ромашки.

НАСТя ФрОлОвА (третий класс)

ВеСна
Весной проснулось все вокруг:
И лес, и поле, дальний луг.
Запели птицы на заре -
Поют о радостной поре.
Шумит речушка средь полей,
Над речкой – стая голубей,
Они порхают в вышине
И шлют привет родной весне.

ШНАр иСМАГОМБЕТОвА  
(четвертый класс)

  

Солнышко рано проснулось,
Приветливо нам улыбнулось,
Осветило все вокруг.
Малым детям солнце – друг.

ЕлЕНА клюЕвА (пятый класс)

хВаСтЛиВая роза
Говорила роза дубу:
– Ой, я хвастаться не буду,
Но скажу вам всем, друзья,
Всех прекрасней в мире я!
Но деревья промолчали,
Ей ни слова не сказали.
После лета, каждый знает,
Сразу осень наступает,
И хвастливой алой розе
Пришлось чахнуть на морозе.

  

На полке старинная книга пылилась,
Для чтения детям она бы сгодилась,
Да только прочесть невозможно ее -
Красивая книга, а стала рваньем.
Читателям-варварам нужно сказать:
«Знайте, что книги нельзя убивать!»

Моя СеСтренка
Есть у меня малышка-сестренка.
Ох, и проказница эта девчонка!
Домой я ее из детсада веду,
Она убегает – а я ее жду.
Идем мы по улице вместе, вдвоем -
Забуду опять о проказах ее,
И вдруг оглянусь я – а нет никого!
Да где же она?! Не пойму ничего!
И снова ищу! Как измучилась я -
Где спряталась снова сестренка моя?!

криСТиНА ГлАзуНОвА  
(шестой класс)

ночь
Комната. Звезды. Свеча.
И невозможно молчать.
Окна распахнуты в ночь -
Сон мне не может помочь…

Вечер
Вечер опустился тихо
Вновь за открытым окном.
Пусть обойдет меня Лихо.
И мой задремавший дом. 

состоялась встреча  
с поэтом-депутатом

Поэтическая весна в тыгише
БиБлиоинформ

Пожалуй, нет в нашем 
городском округе второй 
такой сельской библиотеки, 
как тыгишская, в которой 
так ценят и поддерживают 
местных поэтов. их встречи 
с любителями поэтического 
слова стали доброй тра-
дицией. Причем у каждого 
поэта есть возможность 
представить свое творче-
ство в форме бенефиса или 
авторского вечера.

МихАил вОйНАкОв

Без вины виноватый
деБют

Перед собравшимися выступает е. касимов.

Фото А. кОлОСОвА.

р.а. Пермикина читает свои стихи.



1 июня исполнится 1 
год, как нет с нами до-
рогой, любимой мамы, 
бабушки и прабабушки 
Новоселовой Татьяны 
ильиничны.

Боль о тебе никогда не утихнет,
Нам не смириться с утратой такой.
Будешь всегда ты мысленно рядом.
Вечная память, вечный покой.

Все, кто знал ее и помнит, помяните 
с нами.

Дочь, внуки и правнучки.
1 июня 2011 года ис-

полнится 7 лет, как ушел 
из жизни горячо любимый 
муж, отец, тесть, дедуш-
ка, прадедушка Геннадий 
иванович Швецов.
Очень и очень не хватает нам тебя.
Не прошло и дня, чтоб не было о тебе 

воспоминаний.
Спи, родной.
Вечная память, вечный покой.

Жена, дети, зять, внуки, правнуки.
1 июня 2011 года ис-

полнится 15 лет, как нет 
с нами дорогого мужа и 
отца ворожнина Алексан-
дра владимировича.
Прости, что не смогли тебя 

спасти,
Не знали, что уходишь навсегда.
Какой бы путь нам ни пришлось пройти,
Ты в сердце остаешься навсегда.

Кто знал Александра, вспомните его 
вместе с нами.

Жена, дети.

4 31 мая 2011 г.

Кто помнит
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 Зачастую получается, что купленные са-
женцы оказываются не того сорта, а иногда 
под видом сортового вам продают дичку. Что-
бы избежать подобной ситуации, не следует 
покупать саженцы у неизвестного продавца, 
не играйте в лотерею – покупайте сортовой 
посадочный материал только в питомниках. 
На территории Свердловской области име-
ется пять плодопитомников и Свердловская 
селекционная станция садоводства, которые 
занимаются выращиванием и продажей 
саженцев.

 Однако, в основной своей массе, садо-
воды, стремясь сэкономить деньги и время, 
покупают саженцы на рынках, ярмарках, вдоль 
дорог. В таком случае обратите внимание на 
номер, а точнее – на регион автомобиля, на 
котором привезен посадочный материал. Тог-
да можно предварительно определить, где вы-
ращен саженец. Более точную информацию 
узнайте у продавца. Не забудьте проверить 
бирку с названием сорта, которая должна быть 
обязательно прикреплена к саженцу.

 Сорт – основа садоводства. Очень важно, 
чтобы сорт был районирован в нашей зоне, а 
еще лучше – выращен в питомнике, располо-
женном в области. Это является гарантией 
того, что саженец приспособлен к погодным 
условиям, в которых будет проходить его рост. 
Основная часть сортовых новинок привезена 
из других регионов. Саженцы, привезенные из 
южных регионов, выглядят эффектно, ведь в 
теплых краях за сезон их можно выгнать до 
1,5 метра, тогда как в средней полосе России 
– всего на 50-70 см. Но толку от таких ново-
селов не будет, скорее всего, при первой же 
холодной зиме они погибнут.

Случается, что вместо сортовых в продажу 
ошибочно или намеренно пускают так называе-
мых дикарей – саженцы, выросшие непонятно 
где и не привитые. Они начинают плодоносить 
очень поздно (в 12-15-летнем возрасте), пло-
ды у них редко бывают хорошего качества. У 
дичков часто бывает густое ветвление, причем 
длинные ветви чередуются с короткими.

 Чем моложе саженец, тем легче он при-
живается, а значит, лучше приспосабливается 
к новым условиям и быстрее будет расти.

Лучше всего покупать саженцы-двухлетки. 
Почти все сортовые саженцы привиты. У 
привитого растения в месте окулировки или 
прививки обычно заметно изменение толщи-
ны побега, виден изгиб или заживший шрам 
от прививки.

Саженцы продают двух видов: с открытой 
корневой системой и закрытой. Здоровый 
двухлетний саженец плодовых деревьев с 
открытой корневой системой должен соот-
ветствовать следующим требованиям: иметь 
неповрежденные корни (не менее трех раз-
ветвлений длиной 30 см и более), хорошо 
развитую почку, толщину штамба не менее 
двух сантиметров, хорошо заросшее место 
прививки, правильно расположенные ветки 
длиной 40-60 см.

Чем длиннее и больше разветвлены корни, 
тем быстрее и лучше саженец приживется и 
будет расти. На разрезе корни должны иметь 
белый цвет. Бурая, пожелтевшая окраска 
корня на разрезе свидетельствует о его под-
мерзании, подсушивании или заболевании.

Большое значение для саженца имеет ствол. 
Он должен быть прямым, с зажившими ранами, 
здоровой и гладкой корой, без повреждений, а 
почки – живыми. Не выбирайте саженцы, где 
листья уже развернулись. У таких растений 
уже началось испарение воды листьями, а это 
приводит к плохой приживаемости. 

Если при покупке саженцев вы стоите 
перед выбором: мощный ствол и маленький 
корень или тонкий ствол и мощный корень, 
– отдайте предпочтение второму варианту. 
Саженцы с закрытой корневой системой 
продаются двух видов: контейнерные (т.е. 
выращенные в пластиковых контейнерах) 

нужно знать, как выбрать саженцы 
Природа и мы

оказывается, купить саженец 
плодовых деревьев и кустарников 
– дело весьма деликатное и мудре-
ное. Ведь покупаешь саженец се-
годня, а результат узнаешь только 
через несколько лет.

график приема граждан и представителей 
организаций депутатами думы городского 

округа Богданович в июне 2011 года
Место приема: г. Богданович, ул. Октябрьская, 15. 

№  
по 
п\п

Фамилия, имя, отчество 
депутата  Дата и время   приема

1. Крячко Александр 
Иванович

02.06.2011 года, с 16:00 
до 18:00 часов

2. Кузнецова Валенти-
на Ивановна

09.06.2011 года, с 16:00 
до 18:00 часов

3. Лакия Татьяна Алек-
сандровна

16.06.2011 года, с 16:00 
до 18:00 часов

4. Орехова Оксана Ми-
хайловна

23.06.2011 года, с 16:00 
до 18:00 часов

5. Пакулина Людмила 
Васильевна

30.06.2011 года, с 16:00 
до 18:00 часов

Последняя распродажа!
2 июня в дикЦ с 10 до 19 часов

тюль,
органза,
вуаль,
а также готоВые шторы, покрыВала, 
комплекты постельного белья.

Ре
кл

ам
а

все  

по 80 рублей,

Продаю дрова
сухие, квартирник и колотые

 – 8-912-693-88-25.Реклама

и выращенные в грунте, затем выкопанные 
и вложенные в контейнер. Высаживают их 
практически весь сезон.

 Контейнерные саженцы предпочтительнее 
– растение безболезненно перенесет высадку 
в грунт. Второй вариант имеет значительную 
долю риска, так как выкопать растение без 
повреждения корня сложно, еще труднее втис-
нуть его в контейнер, не подрезая корней.

Часто недобросовестные продавцы поме-
щают саженцы с открытой корневой системой 
в контейнеры и продают их как контейнерные 
растения. Отличить такое растение очень 
просто – обычно с него невозможно снять 
контейнер, земляной ком нецельный, легко 
рассыпается, крона растения не сформиро-
ванная, часто вытянутая. 

Лучше не покупать саженцы у продавца, 
который открыто расположил свой товар пря-
мо на земле, на асфальте рынка или в кузове 
автомашины, не защитив корни от высыхания. 
Покупайте у тех, которые хотя бы держат 
корни саженцев укрытыми влажной мешкови-
ной. Купив саженец, сначала оберните корни 
влажной бумагой или тканью, а затем пленкой, 
аккуратно стяните шпагатом. 

Законодательством РФ предусмотрена 
сертификация саженцев плодовых и ягод-
ных культур, предназначенных к реализа-
ции. Саженцы должны иметь сертификаты 
сортовой идентификации и сертификаты 
качества или сертификаты соответствия. На 
посадочный материал, ввезенный из других 
регионов, должен быть карантинный серти-
фикат. Реализация посадочного материала 
должна сопровождаться выдачей копий 
сертификатов независимо от того, требует 
их покупатель или нет.

Приобретая товар, на который недобро-
совестный продавец не предоставляет доку-
ментов, покупатель рискует не только остаться 
без урожая, но и нанести вред своему приуса-
дебному участку, занеся на него вредителей и 
болезни, имеющие карантинное значение.

Т. МАхНЕвА,  
госинспектор отдела семенного 

контроля управления россельхознадзора 
по Свердловской области. 

СаМБо
В Кургане прошел III этап пятой летней спар-

такиады учащихся России по борьбе самбо 
среди девушек и юношей 1995-1996 г.р.

В соревнованиях приняли участие 150 
спортсменов из Челябинской, Курганской, 
Свердловской, Тюменской областей, а также 
из ХМАО и ЯМАО.

От команды ДЮСШ выступала воспитанни-
ца отделения борьбы Анастасия Селюгина.

Она заняла первое место в своей весовой 
категории и получила путевку на финал спар-
такиады, который пройдет с 22 по 26 июля 
нынешнего года в Ростове-на-Дону.

ФутБоЛ
Игры Кубка Свердловской области по фут-

болу среди юношей 1996-1997 г.р. в сезоне 2011 
года прошли в Каменске-Уральском.

 Первая встреча команды «Факел» Богдано-
вича была с «Олимпиком» Сухого Лога. Про-
тивник не смог противостоять нашей команде и 
пропустил три безответных мяча в свои ворота. 

Следующий матч «Факела» был с командой 
«Урал-97» Екатеринбурга. Счет был аналогич-
ным – 3:0, только уже в пользу соперников. Ко-
манду «Удача» из Каменска-Уральского нашим 
футболистам удалось обыграть, но пришлось 
побороться. Счет – 2:1. Сильным противником 
для богдановичцев оказалась команда «Сина-
ра» Каменска-Уральского. Как бы ни старались 
наши спортсмены пройти к воротам каменцев, 
их защиту «Факелу» пробить так и не удалось. 
Счет – 5:0 в пользу соперников.

По результатам соревнований команда 
«Факел» заняла третье место.

 в. ТриШЕвСкий,  
начальник отдела ФкиС.

ПрезидентСкие  
СоСтязания

На днях в Верхней Пышме состоялись 
всероссийские спортивные соревнования 
под названием «Президентские состязания». 
Инициаторами этого мероприятия выступили 
министерство образования и науки РФ и ми-
нистерство по физической культуре, спорту и 
молодежной политике РФ. Проводились сорев-
нования во Дворце молодежи Екатеринбурга.

 В «Президентских состязаниях» уча-
ствовала команда из 10 семиклассников 
Коменской школы. Большинство из этих ребят 
занимаются в отделении лыжных гонок ДЮСШ 
под руководством тренера С.С. Савиной (она 
же и стала руководителем команды, представ-
ляющей городской округ Богданович).

 Наши спортсмены добились высоких 
результатов и взяли второе общекомандное 
место. Каждый из участников внес свой вклад 
в эту победу. А именно: в соревнованиях по 
настольному теннису первое место заняли 
Вячеслав Климин и Ирина Зотова, второе 
– Дарья Широкова и Антон Черепанов, а 
третье – Дмитрий Демин. В шахматах второй 
стала Татьяна Волкова, а третьим – Вячеслав 
Климин. В многоборье у наших спортсменов 
первое и третье места – у Максима Грезева 
и Екатерины Коковиной соответственно. В 
дартсе у наших семиклассников два вторых 
места – у Сергея Вагина и Екатерины Руб-
цовой и третье – у Ирины Зотовой. Ребята 
молодцы!

Е. лАчуГиНА,  
зам. директора ДюСШ  

по учебно-воспитательной работе.

наши самбисты на первом месте в россии
сПорт

Крестьянское хозяйство ИП Гуса-
кова В.И. со 2 июня 2011 г. начинает 
ОБРАБОТКу ПОСеВОВ ПеСТИцИ-
ДАМИ И АГРОхИМИКАТАМИ на поле 
возле д. Раскатиха. 

Пчеловодам и владельцам домашних 
животных принять соответствующие 
меры безопасности. Дополнительная ин-
формация будет указана в аншлагах.


